

Fecha: 28-01-2025

Medio: El Mercurio de Valparaíso Supl.: El Mercurio de Valparaiso Tipo: Noticia general

Título: Seremi de Educación destaca avances en PAES 20242025

Pág.: 5 Cm2: 458,0 VPE: \$ 1.101.541 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 11.000 33.000

No Definida

Seremi de Educación destaca avances en PAES 2024-2025

EDUCACIÓN. Región de Valparaíso aumentó en estudiantes seleccionados para ingresar a la educación superior, en comparación al proceso anterior.

Bruno Gaete V. ciudades@mercuriovalpo.el

inalizado el primer proceso de matrículas de la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES), el seremi de Educación, Juan Pablo Álvarez, valoró los avances evidenciados en la versión 2024-2025 de la prueba de admisión en comparación con lo alcanzado en el año pasado.

En detalle, la autoridad regional de Educación celebró el aumento de estudiantes que se inscribieron y rindieron la prueba, así como la cantidad de postulantes y de seleccionados en las 45 universidades adscritas al Sistema de Acceso.

"Estamos contentos en la cantidad (...) es mayor a la del año pasado, eso quiere decir que tenemos a más jóvenes buscando acceder a la educación superior y muchos de ellos también lográndolo", comentó.

AUMENTO DE POSTULANTES

El seremi puntualizó que tras este proceso se evidenció un crecimiento en los estudiantes que accedieron a las diferentes casas de estudio que provienen de establecimientos de educación pública, tanto municipal, como del Servicio Local de Educación Pública (SLEP).

"Podemos decir que la PAES y todo el proceso de admisión a la educación superior y los esfuerzos que hemos hecho como Gobierno para poder destacar esas trayectorias educativas diversas, han concretado que tenemos más estudiantes postulando, más estudiantes seleccionados, con mayor presencia de educación pública y también con equidad de género, con mayor ingreso de las mujeres", aseveró el seremi Álvarez.

Durante el proceso de la PAES 2024-2025 se registraron 30.132 estudiantes inscritos para realizar las pruebas en la región, de los cuales 26.659 las

15.081

estudiantes de la región fueron seleccionados en las diferentes universidades adscritas al sistema.



MÁS DE 23 MIL PERSONAS EN LA REGIÓN PUEDEN POSTULAR CENTRALIZADAMENTE A UNIVERSIDADES.

rindieron, a diferencia del proceso anterior, en que hubo 29.482 inscritos y fue rendida por 26.110.

En cuanto a la cantidad de postulantes a universidades, fue de 17.920, sin embargo, 15.081 fueron seleccionados por las casas de estudio, números que, según el seremi Álvarez, superan los registrados en 2024, pues hubo 17.549 postulaciones y la admisión fue de 14.224.

La autoridad explicó que el proceso de matrículas ya culminó su primer período el 23 de enero; mientras que el segundo comenzó el 24 de enero y se extenderá hasta este jueves. "Con los datos que hoy tenemos, podemos decir que existe una expansión con respecto a la postulación y acceso a la educación superior en la región", aseguró Álvarez.

COMPLEMENTARIO

Actualmente, la PAES cuenta con dos instancias para realizarse. La primera, conocida como PAES regular, la cual se rindió el 2, 3 y 4 de diciembre de 2024 y la segunda oportunidad, conocida como PAES de invierno, que se tomará los dias 16, 17 y 18 de junio de 2025.

Este formato incluye dos pruebas obligatorias que son Competencia Lectora y Competencia Matemática MI, junto con las pruebas electivas de Ciencias, Historia y Ciencias "Para nosotros es de todo el interés que el talento de la región ojalá se quede en la región".

> Juan Pablo Álvarez Seremi de Educación

Sociales y Competencia Matemática M2.

El seremi de Educación puntualizó acerca de esta forma de la prueba de admisión que "no solamente estamos recogiendo conocimiento, sino que también competencias, eso quiere decir no solamente el saber, sino que el saber hacer. Además, un elemento que ha sido importante para nosotros ha sido que la transición a la educación superior sea un gran hito en la vida y en la trayectoria educativa de los jóvenes, pero que no signifique necesariamente un evento estresante o traumático".

Con respecto a la posibilidad de rendir dos veces la PAES en un mismo proceso, el seremi indicó que "esto permite también combinar los puntajes", lo que posibilita "acceder de mejor forma a las distintas postulaciones que se realizan anualmente en el Sistema de Acceso Centralizado. Hoy tenemos un sistema mucho más amable, que también está focalizado en apoyar esta transición a la educación superior".

Por otra parte, el sistema de ingreso cuenta con un reconocimiento llamado Distinciones a la Trayectoria Educativa, el cual busca relevar a aquellos estudiantes que cuentan con diferentes identidades, travectorias y contextos. Esto, según el seremi, "no trata de ver los puntajes más altos, sino que el mérito y esfuerzo que se va plasmando en las distintas historias y distintos contextos en que se da la educación en la región" En la Región de Valparaíso se entregaron 27 de estas distinciones.

CASAS DE ESTUDIO

Los datos entregados dan cuenta que la Región de Valparaíso se mantiene como una "región universitaria", ya que las diferentes casas de estudio siguen siendo elegidas por estudiantes locales y de diferentes lugares del país.

La autoridad destacó a las universidades regionales que han evidenciado desarrollos en los ámbitos de investigación, de vinculación con la comunidad, que hacen que hoy la región sea relevante en términos de lo que las universidades aportan al país.

Finalmente, el seremi de Educación, Juan Pablo Álvarez, precisó que "para nosotros es de todo el interés que el talento de la región ojalá permanezca en la región", cerró.

